

# EL CORREO

MADRID

Viernes 8 de Abril de 1892

Núm. 4.379

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5 50 por giro y comisionado. Extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

## Tratados de comercio.

### Negociaciones entre Rusia y Alemania para pactar un tratado de comercio.—Silencio sistemático de la prensa francesa.—Rusia y la liga aduanera de la Europa central.—Los proteccionistas franceses y la nueva actitud de Rusia.

Los rumores relativos a negociaciones pendientes entre Rusia y Alemania para llegar a un tratado de comercio, han tomado estos días tal consistencia, que los mismos periódicos franceses, que ni a título de curiosidad los habían reproducido, empiezan a hacerse eco de ellos y a darles cabida en sus columnas.

Mr. Blowitz, el conocido corresponsal del Times en París, que desde fines de Diciembre había dado la voz de alerta, y cuyas noticias habían sido enseguida desmentidas por la prensa oficiosa, está de enhorabuena. El siguiente telegrama, publicado por Le Temps, juntamente con el lenguaje de los periódicos alemanes acerca de Rusia, y otros hechos no menos significativos, han comenzado a hacer ver a nuestros vecinos el escaso fundamento de las ilusiones de alianza que las manifestaciones de Cronstadt les habían hecho concebir.

«Según el Berliner Tageblatt, el viaje del conde Schouvaloff (embajador de Rusia en Berlín) a San Petersburgo, tuvo por objeto discutir con M. De Giers y una comisión especial la conveniencia de pactar tratados de comercio con otras naciones. Formaban parte de esta comisión, además del embajador y el ministro de Negocios extranjeros, el ministro de Hacienda y el Sr. Abasa, consejero privado, como presidente. La comisión examinará en primer término las relaciones comerciales entre Rusia y Alemania.»

Cuando hace tres meses se habló de las probabilidades de que Rusia intentara al menos hacer un tratado de comercio con Alemania, ó por mejor decir, con la liga aduanera de las potencias centrales, los periódicos oficiales de París negaron desde luego, con referencia a noticias procedentes de Berlín, que existiera semejante proyecto.

Era precisamente entonces, como se recordará, el momento en que Rusia, deseosa de convertir en algo positivo las entusiasmas protestas de amistad de los franceses, acababa de emitir el empréstito, que, después de muy pomposos anuncios, vino realmente a resultar un verdadero fracaso. En tales circunstancias, cualquier noticia que pudiera llevar al ánimo de los franceses la más leve sospecha de que Rusia no pensaba prescindir en absoluto de la amistad de Alemania, ponía en grave riesgo la operación, tanto amenazada ya por la actitud de los grandes banqueros judíos. Nada más conveniente, por lo tanto, para que consideraciones de carácter político no vieran a unirse a las dificultades meramente financieras con que tropezaba el empréstito, que hacer desmentir por los mismos periódicos franceses la especie echada a volar por el Times de que se trataba de llegar a un acuerdo comercial entre Rusia y Alemania.

Así se hizo, en efecto, y si el empréstito no resultó una operación brillante, ni mucho menos, no fué seguramente porque los franceses dudaran de la buena amistad del Czar para con la República, ni de su decidida y firme aversión al Emperador alemán y a sus dos aliados.

Las negociaciones entabladas, pues ya hay que aceptarlas como hecho probado, son, después de todo, resultado inevitable de la situación creada a Rusia por la Liga comercial de las potencias centrales. Quedar fuera de esta nueva unión, ó sea, sometida a las tarifas de guerra fijadas para las naciones no convenidas, sería para Rusia tanto como condenarse a próxima e inevitable ruina.

Claro es que el pactar su ingreso, parcial cuando menos, en la unión, en modo alguno significa que acepte la política de los aliados; pero así y todo, es indudable que si las negociaciones llegan a feliz término, como todo parece indicar, será esto un golpe terrible al idílico franco-ruso inaugurado el verano último.

Para que se tenga cabal idea del verdadero estado de las relaciones ruso-germánicas, debemos añadir a lo dicho más arriba, que M. de Giers, el ministro de Negocios extranjeros de Rusia, cuya quebrantada salud había hecho pensar en buscarle sucesor, repuesto ya de sus dolencias, irá en breve a Berlín con objeto, según opinión general, de firmar el tratado de comercio pendiente hoy de negociación entre el imperio moscovita y las potencias centrales.

La universal actividad de Guillermo II no podía menos de tomar parte importante en cuestión de índole tan delicada. El emperador, cuya laboriosidad y diligencia son tales, que más de una vez han sido calificadas de excesivas, no podía permanecer indiferente, tratándose de reanudar antiguas amistades con la nación a quien desde los modestos comienzos de la monarquía prusiana han mirado siempre los políticos de Berlín como el enemigo más formidable con que podría tropezar Prusia en su próspera carrera.

La opinión de Guillermo II está en esta cuestión completamente conforme con las constantes tradiciones de la política prusiana, y deseoso de manifestarlo así, ha llamado de atenciones y obsequios al embajador ruso a su regreso de San Petersburgo, a donde había ido con motivo de las negociaciones para el nuevo tratado, como queda dicho.

Si alguna duda podía quedar todavía, los comentarios por todo extremo lisonje-

ros que al examinar los resultados del último año económico recientemente publicados por el ministerio de Hacienda de Rusia, inserta la prensa de Berlín, harían desaparecer.

La aproximación entre Rusia y Alemania es, como se ve, innegable, hecho que los franceses tienen que agradecer muy principalmente a M. Méline y compañeros de proteccionismo, cuyas exageraciones fueron el principal motivo de la creación de la liga comercial de las potencias centrales, y por consiguiente, de la política económica impuesta a Rusia contra su voluntad, si se quiere, pero a la cual no puede menos de doblegarse, so pena de ruina inminente.

## Boda en proyecto.

Nuestro respetable y estimado amigo el Sr. D. Dámaso Merino, rico propietario de Leon, ha pedido hoy a los Sres. de Sagasta la mano de su linda hija Esperanza, para su hijo el diputado a Cortes D. Fernando Merino.

Los que conocemos la discreción, la modestia y el entendimiento de la señorita Esperanza, como asimismo las bellas cualidades de carácter y de talento que adornan al Sr. Merino, podemos con doble motivo congratularnos de esta noticia, y dar la enhorabuena a los prometidos, dignos realmente de la mayor ventura, como la misma asimismo a los padres de los novios, por nosotros estimados tan honda y sinceramente.

## Anuncio de crisis.

Refiriéndose al incidente que ayer tarde tuvo con el Sr. Botella en la sesión del Congreso, decía en uno de los pasillos de la Cámara el ministro de la Gobernación:

—Es inútil que pretendan molestarme con preguntas, porque yo no estoy aquí para templan gaitas.

Además, yo soy un ministro de paso. Ya saben la Reina y Cánovas que saldré del ministerio cuando pasen las huelgas de 1.º de Mayo; porque tengo la resolución de irme pronto a Galicia, para estar allí todo el verano.

## La comisión de presupuestos.

La comisión general de presupuestos estuvo reunida anoche durante dos horas y media. En tan largo tiempo expuso el ministro de Hacienda los cálculos que llevaba hechos acerca de los ingresos que será necesario obtener para cubrir los gastos, cálculos ó avance que por la mañana había ya indicado a sus colegas de gabinete. A pesar de ciertos optimismos y de aquel déficit ridículo de 1.613.000 pesetas con que el presupuesto fué presentado a las Cortes, convienen ya los ministeriales más fervientes en que el déficit será de 20 millones de pesetas; pero se quedan cortos.

La comisión se concretó a oír al ministro prestándole su aprobación al cálculo de la territorial. La industrial quedó pendiente de ciertos datos pedidos; y los demás impuestos fueron recorridos para hacer algunas consideraciones sobre ellos; pero sin recaer acuerdo.

La subcomisión volverá a reunirse mañana por la tarde.

## CRÓNICA PARISIENSE.

Paris 1.º Abril.

### Las carreras de caballos.—Extravagancias de la moda.—Toilettes elegantes.—Prácticas religiosas de las señoras.—Los sermones del padre Didon.—Exposición de flores.

Mi querido director:

Las primeras carreras de caballos han tenido ya lugar, y los parisienses, olvidando por un momento los horrores del feroz Ravachol, se han entregado en cuerpo y alma a su placer favorito. Un sol espléndido presidió a la fiesta hípica de Auteuil, en la cual fué, sin disputa, el héroe *Surcouf*, precioso animal, propiedad de M. Camille Blanc, y que adquirió gallardamente un primer puesto, a pesar de tener competidores tan temibles como *Sans Peur* y *Fleurissant*, favoritos ya entre los aficionados.

Pero si bien estas carreras de caballos protegen, á no dudar, la industria de esta gran capital, más que nada son un pretexto para que las damas y las *demi mondaines* exhiban como maniqués ambulantes extravagancias que han surgido del inquieto cerebro de los principales modistos de París.

Qué conjunto de modas abigarradas, de excentricidades á cual más notables, ofreció el primer domingo, ó sea el día 22, el hermoso hipódromo de Auteuil! Los vestidos cada vez más estrechos y con una cola puntiaguda á manera de movente barrera, las mangas muy anchas y huecas, y en la cabeza unos sombreros.... Pero esto de los sombreros merece, en verdad, párrafo aparte.

No es posible describir, y más aún para mano tan inesperta como la mía, la profusión de modelos, á cual más risibles, que mis ojos pecadores vieron ir y venir durante aquellas tres ó cuatro horas de emociones crecientes. Chatos, sin copa de ninguna clase algunos, ó semejanza cubiertos volcados y puestos á modo de solideo, llevaban en su adorno variedad y cantidad de toda clase de flores y aun de frutas. Ora eran unas lazadas puestas delante á modo de espas de molino, y que hubieran dado para pensar al mismo Don Quijote; ora el penacho de liras blancas, imitación de aquel de plumas que tanto lució este invierno, y que tan graciosas caricaturas inspiró al periódico *Le Charivari*; ora el *chapeau-peluche* con dos enormes ruedas doradas ó de azabache colocadas á

ambos lados de la cabeza; ora el de estilo Directorio con amplia y desairada visera; ora el japonés, especie de plato vuelto hacia abajo, y en cuyo centro cimbreaba un altísimo *spiri*; ora el *Mercurio* con el aditamento de dos flamantes alas; ora el *Lohengrin* ostentando el indispensable cisne hecho de azabache ó perlas; ora, en fin, cuanto de más extravagante y original pudiera idearse sin acarcarse á lo bello.

Sin embargo, no es esto decir que entre tantas y tantas *toilettes* alguna no mereciera el honor de que le prodigaran alabanzas; y en prueba de ello, describiré á las lectoras de El Correo uno de los trajes que más llamaron la atención, y que era llevado con suma elegancia por la condesa Aimery de la Rochefoucauld. Confeccionado de *peau de soie* gris plata, ostentaba el delantero del cuerpo y la falda, en toda su extensión, adornados de galones hechos de cuentas de acero, que fulguraban á los rayos del sol. Una especie de chaquetilla muy corta, pues escasamente llegaba á la cintura, y confeccionada de terciopelo también gris, daba mucha gracia á esta *toilette*, cuyas mangas, de *peau de soie*, muy amplias y no muy altas, llevaban una especie de charreteras de riquísimo encaje blanco.

La marquesa de Boudeville era otra de las damas cuyo atavío mereció unánimes elogios. Severo y muy distinguido, componese de un vestido *Princesse* de moiré color maíz, cuajado de agremados calados de azabache negro. Las mangas y el delantero del cuerpo iban enteramente cubiertos de dicho adorno, siendo el ancho sombrero de paja de arroz clara y terciopelo negro con pluma.

La princesa Bibesco lucía preciosa *toilette* de raso encarnado, adornada de entredos de azabache negro y ancha tira de *peau de soie* negra en el borde inferior de la falda.

La nota general de los vestidos, según he podido observar, es mucha riqueza en las telas—el crespon de seda preferentemente—mucha estrechez en la forma, y bastante más cola de la necesaria, sobre todo para andar á pie.

En cuanto á la moda masculina, la única novedad saliente ha sido la de los gabanes muy largos que han lucido los caballeros. Las señoras han exhibido también la novedad de llevar los guantes de piel color de carne, lo cual hace que á distancia parezca que las manos no van calzadas.

Como la moda rusa sigue imperando, vense los vestidos cuajados de galones á la moscovita, algunos de los cuales, hechos de oro y piedras preciosas, rodean el tallo á modo de cinturón.

Las carreras que tuvieron lugar este último domingo en el célebre hipódromo de Longchamps, si bien presenciadas por numerosísima concurrencia, quedaron en parte deslucidas por la perfina lluvia, que no dejó de caer en toda la tarde, y que convirtió en fango aquella inmensa extensión de terreno. El héroe de esta jornada fué *Chailillon*, de las caballerizas del vizconde d'Harcourt.

Háse notado en estas fiestas la ausencia de alguna de las reinas de la moda, tales como la condesa Greffulhe, que llora la reciente muerte de su padre el príncipe de Chimay, y varias otras damas de encopetada alcurnia, entre las cuales parece haberse puesto de moda la costumbre, que ya se observaba en los tiempos de Luis XIV y Luis XV, y que consistía en lo que ha dado en llamarse *el duelo penitenciario*. En efecto, nuestras elegantes, abandonando por una semana hogar y placeres, recógense en los conventos á la moda, dándose ataviadas con sencilla *toilette ad hoc*, de larga cola y majestoso corte, parecida á la que usaba la reina viuda Mariana de Austria, siguen con fervor ejemplar los ejercicios religiosos que un sabio jesuita, ó padre dominico generalmente, inicia á sus aristocráticas oyentes.

En aquellos días de meditación y de calma, y en los que, si bien no excluyendo un delicado *menú*, el más exacto ayuno es observado, con menoscabo quizá de las vigiliencias sucesivas, las mejillas de las lindas penitentes adquieren cierta interesante palidez, que presta nuevos encantos á su belleza. Aquellas horas de tranquilidad y de reposo de que en el mundo no suele disfrutarse, inculcan naciente vigor á la frágil envoltura que, al verse de nuevo ante el torbellino de las fiestas, lanza un suspiro de agradecimiento á la saludable estrictura del convento.

Antiguamente, estas *retraites* duraban quince días; pero el siglo del vapor ha abreviado en una mitad el tiempo reglamentario.

Parece que las elegantes que en estos días siguen, mitad por devoción y mitad por coquetería, tan piadosa tradición, entretienen los ratos no dedicados á la oración, en pintar lindas tarjetas que envían á sus amigos el día de Pascua, siguiendo la costumbre inglesa de los *Eastern's cards*.

Dos años hacía que los parisienses se veían privados de oír la elocuente voz de uno de sus predicadores favoritos, el padre Didon. Todo el mundo recordará seguramente la admiración que sus sermones en la iglesia de Saint Philippe du Roule produjeron, ante un público compuesto de *Vellie* de la sociedad de París.

Hoy la misma aristocrática concurrencia se apiña cada domingo bajo las bóvedas de la Magdalena, donde aquel sacerdote de figura imponente, escapada al parecer del pincel inmortal de Ribera, cubierto con el blanco ropaje de los dominicanos, de tez morena, de ojos hermosos, coronados por pobladas cejas, de mirada profunda y penetrante, y en cuya boca se advier-

te una expresión de firmeza y de desden, atrac con su mágica palabra, casi siempre improvisada, y cuyos argumentos ecos se pierden en los ámbitos del anchuroso templo. Todo en él revela saber y talento; su frase es clara, su voz vibrante y enérgica, su acción muy sóbria, y si el público no se entusiasma ni se deja arrastrar como en otros tiempos sucedía con la arrebatadora oratoria del padre Lacordaire, los que tienen la dicha de oír hoy el voz de este ilustre hijo de Santo Domingo, de este eminente teólogo, se sienten convencidos, impresionados bajo indeleble huella; electrizados, en una palabra.

Un nuevo mercado se ha abierto á las numerosas tiendas de flores que se ven en esta capital.

La corte de todas las Rusias, donde las recepciones y las grandes comidas menudean en este tiempo, pide á París el contingente de flores naturales que debe adornar sus mesas y sus salones. Durante el pasado mes de Marzo la exportación diaria ha sido de 15 á 16 cajas, y en ellas llegaban frescas y lozanas hasta San Petersburgo y Moscú las aristocráticas pobladoras de las estufas ó las humildes hijas de los campos, tales como las violetas, hoy muy en boga.

Para que el viaje no las perjudique, las flores se envuelven en algodón en rama, y el tallo se rodea con musgo fresco; de esta sencilla manera conservan toda su hermosura y su perfume.

El reino de los claveles verdes ha pasado ¡ay! con la misma rapidez con que sus frescas ojas se marchitaban en el ojal del frac.

De Vd. afectísimo amigo, —\*\*\*

## Teatro de la Comedia

*Sic vos non vobis* ó *La última limosna*, comedia en tres actos y en prosa, original de D. José Echegaray.

El nombre respetable y querido del autor; el anuncio de que esta obra solo se representaría una vez en la temporada presente, y la circunstancia de ser á beneficio de la señorita Guerrero, fueron estímulos poderosos para que el teatro estuviese anoche completamente lleno. Además, entre los contertulios de saloncillos y círculos literarios se venía desde hace tiempo hablando mucho de esta comedia. Según una con ella entraba de lleno y por completo D. José Echegaray en el género cómico: según otros estaba escrita principalmente con el propósito de que se luciese la señorita Guerrero; algunos, por último, afirmaban que la obra era de un corte raro, originalísimo y que en nada se parecía á cuantas lleva hechas el ilustre autor de *O locura ó santidad*.

Todos, en parte, tenían razón, porque en *Sic vos non vobis* las pinceladas y toques cómicos son más y tienen mayor importancia que en ninguna otra producción del señor Echegaray; porque el papel de *Paquita* parece pensado, ó por lo menos desarrollado, con cierto encariñamiento y detención, para que la actriz que lo interprete pueda desplegar todas sus facultades; y porque efectivamente no ha escrito D. José cosa que se asemeje á esta comedia; la cual, dicho sea de paso, no tiene nada que ver con cierta sátira teatral, escrita en Francia hace veinticinco ó treinta años, contra el tercer imperio, y que lleva el mismo título.

Si para crear una buena comedia bastase dibujar tres ó cuatro caracteres, *Sic vos non vobis* lo sería de primer orden, de esas que se producen de tarde en tarde y tienen raros ejemplos en la historia del arte; sería casi un modelo; pero como, además, es preciso que luego de creados los caracteres, el roce y choque de unos con otros engendre una acción interesante, y esta acción en el caso presente es más sencilla de lo que debiera, resulta que el público admira mucho la concepción de aquellos caracteres, se empapa de la índole de cada uno, y sin embargo, no llega á gozar ni sufrir con sus alegrías y sus penas, porque cuanto entre ellos sucede carece de ese engranaje y trabazón dramáticos en que se funda el interés. La rústica y brava sinceridad de Juan; la pasión exaltada, pero reflexiva, de Marcelo, y la instintiva separación que *Paquita* establece entre la gratitud y el amor, son sentimientos y estados de ánimo primorosamente descritos, pero que no dan ocasión á situaciones, á momentos de esos que conmueven profundamente al espectador.

Se dicen allí cosas admirables, pero no sucede casi nada. D. José, á quien tan poco trabajo cuesta ser prodigo de invenciones, se había propuesto ser muy sóbrio, y ha pecado por carta de menos. Mas en este exceso de sobriedad, que redundó en perjuicio de la comedia, salta á los ojos el talento de este poeta extraordinario y grande aun en sus yerros. Porque, la verdad, la comedia de anoche, pálida, incolora, escasa de acción y lánguida.... á pesar de todos sus defectos, parece una obra de Juan Jacobo Rousseau. Si el gran filósofo hubiese pensado una obra teatral, sería ésta. Es decir, una equivocación de D. José nos hace volver el pensamiento hacia uno de los más grandes hombres de la historia. ¡Quién supiera equivocarse así!

Los caracteres que figuran en *Sic vos non vobis* son altamente dramáticos; pero el infujo que ejercen unos sobre otros, no basta á desarrollarlos por completo; su naturaleza es propia de *drama*; su lenguaje, exceptuadas dos ó tres escenas, es propio de *comedia*; de donde se origina que no existe verdadera y lógica relación entre lo que sienten los personajes y lo que ejecutan. En presencia de caracteres tan robustos y enérgicos, el público espera

sucesos más graves, no se convence de que aquello es comedia; presiente, casi desea cierta violencia y exageración propias del drama, y como no llegan la acción, le parece pálida y fría. Dos hombres enamorados de una mujer que vacila entre la gratitud y el amor: esta es la base de la obra. Luego, ni la marcha de los sucesos, ni el modo de llegar al desenlace, tienen la grandeza que podía esperarse. Lo dramático se inicia y no se cumple; lo cómico, fundado principalmente en la intervención de los preceptores, tampoco da ocasión á los efectos propios del género. Los tres maestros son tres figuras que no influyen poco ni mucho en la suerte de *Paquita*, ni en la de los dos hombres enamorados de ella.

Las bellezas del diálogo, que son muchísimas, compensan en gran parte estos errores. Cuando languidece la acción, surgen pensamientos bellísimos, rasgos de ingenio, frases verdaderamente poéticas, que arrancan admiración y aplauso, y en las cuales resplandecen cada día con mayor intensidad, las poderosas facultades de D. José Echegaray.

El público lo llamó varias veces á escena, entre grandes aplausos, y á compartirlos con el ilustre autor salieron la señorita Guerrero, que hizo con mucho talento su difícilísimo papel, y los demás artistas, que habiendo estudiado la obra con cariño, la representaron muy bien.

J. O. P.

## Noticias de Cuba.

Los periódicos de la Habana han publicado el proyecto de informe sobre las necesidades de las clases productoras de la isla de Cuba, que ha redactado la comisión del Comité Central de Propaganda, en vista de los acuerdos tomados en la reunión celebrada el 17 de Marzo en el teatro de Tacon.

Hé aquí el resumen del proyecto: 1.º Cumplimiento de las «Conclusiones» presentadas al señor ministro de Ultramar por los comisionados de las corporaciones que vinieron á Madrid, en escrito de 4 de Enero de 1891. 2.º Sostentamiento del convenio de reciprocidad con los Estados Unidos, de acuerdo con el informe especial del comité de propaganda.

3.º Modificación del art. 3.º del real decreto orgánico de las Cámaras de Comercio en Ultramar, en el sentido solicitado por la de la Habana en su exposición de 31 de Julio de 1891.

4.º Aplicación inmediata y exclusiva á la isla de Cuba de los fondos producto del empréstito, y por los que paga intereses.

5.º Nivelación de los presupuestos por medio de una considerable reducción de gastos, considerando que el aumento de derechos aduaneros, bajo cualquier denominación, y de contribuciones é impuestos, es impolítico y tal vez de irrealizable recaudación.

El *Orden*, de Caibarién, publica en su número del día 10 de Marzo un artículo lamentando la supresión de aquella provincia marítima, convertida en distrito, dependiente de la comandancia general de la Habana. Lamenta el citado colega esa supresión, por ser dicha provincia una de las más antiguas de la isla, contando en la actualidad cerca de 900 inscriptos, y en su material próximamente 800 embarcaciones. Y cree que ha de dificultarse en lo sucesivo el despacho diario de lanchas de pesca, tráfico, cabotaje, etc., ocasionándose serios perjuicios al comercio de navegación.

Una comisión de las Cámaras de Comercio de la Habana y Santiago de Cuba había hecho entrega al gobernador general del informe y de los trabajos ultimados por las mismas relativas al proyecto de aranceles.

El general Polavieja ofreció á la comisión enviarlos á Madrid por la vía de los Estados Unidos.

## Congreso.

(CONCLUSION DE LA SESION DE AYER).

El Sr. Becerra de Bengoa, en su discurso, recuerda cómo cumple con su deber la minoría de unión republicana en el Congreso; cita el estado de cotización en todas las naciones para deducir el malestar de nuestra Hacienda; expone la historia de los presupuestos y déficits en la revolución y en la primera época de los conservadores; crítica y analiza las operaciones del Sr. Camacho en 1882, y lee las notas del aumento de los presupuestos y del déficit desde aquel año; estudia la gestión de los Sres. Puigcerver, Gonzalez y Equitior, y se ocupa detenidamente de los presupuestos presentados en 1891 por el señor Cos Gayón y 1892 por el Sr. Conecha Castañeda. El descubrimiento del Tesoro fué con el primero de 339 millones de pesetas, resultando un déficit de 75 millones, y con el segundo de 371 y de igual cifra en el déficit. En el presupuesto actual se aumentan 28 millones de pesetas, y las bajas totales son de 22.

Dice que desde 1874 á 1892 se han consumido, además de los recursos ordinarios, 1.865 millones de pesetas de emisiones y anticipos; 41 de negociación de pagarés; 24 de indemnizaciones de guerra, y 88 de las cajas especiales; en suma 2.019 millones de pesetas. Aún quedan por vender para arbitrar recursos las minas de Almadén, las de Linares, los montes, las salinas de Torrevieja y los ferro-carriles que serán propiedad del Estado.

Termina afirmando que, á pesar de haber consumido tantos millones, no se ha organizado nada. Cree que la administra-

cion actual no corregirá ninguno de los males presentes.

El lema de los republicanos en Hacienda—dice—es: ni miseria ni despilfarro, orden; y que ofrecen al país como garantías de su gestión estas cualidades: honradez, inteligencia, severidad.

La minoría republicana felicitó entusiasmada al orador, y se levantó la sesión a las ocho.

# LOS ANARQUISTAS

## Las diligencias judiciales.

Los trabajos del juzgado de ayer tarde y de anoche adelantaron bastante, y son muy pocas las diligencias que faltan ya para dar el sumario por terminado.

La visita del juzgado al Circolo de Trabajadores, no dió resultado alguno. En ninguna de las habitaciones encontró el Sr. Saavedra nada que pudiera comprometer aquella sociedad.

## Felipe Muñoz.

Sigue siendo este personaje la clave del misterio que envuelve el proceso de las bombas.

Nada tiene, pues, de extraño que el juzgado por una parte y la opinión por otra, se preocupen con todo lo que pueda relacionarse con este individuo, alma del complot.

Una comisión de trabajadores, afiliados al partido anarquista, visitó ayer las redacciones de algunos periódicos para protestar, en primer término, de los propósitos que se les atribuyen, y desmentir algunas afirmaciones que se han hecho respecto de la organización de la Sociedad, y dar al propio tiempo algunas señas de Felipe Muñoz.

## Sus señas.

Es de estatura regular, más bien bajo; enjuto de carnes; fisonomía muy movable; ojos grandes y saltones; melado en la mandíbula superior, faltándole dos incisivos a un lado y uno a otro; gasta bigote y se afeitó hace poco tiempo la perilla; viste chaquet, que por su holgura y deslustrado, parece que fué hecho á medida de otra persona.

## Sus antecedentes.

Nuestros colegas *El País* y *La Correspondencia Militar* publican curiosos é interesantes pormenores de la vida de este individuo, que ha logrado hacerse celebre.

«Lo conocen muy bien y á fondo—dice *La Correspondencia Militar*—en los ministerios de la Guerra y Gobernación y en el Gobierno civil; sobre todo en este punto, del que no sale hacia un mes.

Porque el aludido debe ser una especialidad en eso de inventar conspiraciones por el placer de proporcionar á los gobiernos la satisfacción de desbaratarlas.

Sargento de infantería en 1833, ingresó en el cuerpo de Oficinas militares creado por el general Lopez Dominguez, con destino á la direccion general de Caballería, si mal no recordamos.

En el año de 1834, y siendo ministro de la Guerra el difunto general Quesada, 27 escribenes militares fueron sorprendidos una mañana con una orden de expulsión del ministerio, donde prestaban servicios, como complicados en un movimiento revolucionario cuyo alcance y significacion nadie conocia; los castigados apelarón; los jefes á cuyas órdenes servían certificaron de su inocencia, y dos dias despues el Muñoz era dado de baja en el cuerpo en que servía, acusado por sus compañeros de ser el delator de los injustamente maltratados.

Entonces se dijo, y en la coleccion de la prensa de aquel año impreso está, que la providencia final que terminó el asunto, era debida á que la lista de los 27 habia sido dada por el citado Muñoz, mediante precio.

Felipe Muñoz, figuró despues en la lista de directores responsables de *El Progreso*, como pueden verificarse los redactores que lo eran de verdad en aquella época.

Despues ha desempeñado en algunos períodos más ó menos largos el cargo de confidente, ya en el gobierno civil ó en Guerra, sobre todo en este punto, donde todavia no se ha olvidado la noche que se presentó armado de un inmenso trabuco á destruir un golpe de mano que nadie vió ni encontró.

*El País* por su parte dice que Muñoz estuvo desempeñando en su administracion un cargo doméstico, dado por lástima en atencion á su miserable estado.

De *El País* fué expulsado por sospechar que andaba en tratos con la policia, y de allí se fué al Casino republicano de la calle de Espartaco, donde—añade el colega—trataba de suggestionar para movimientos revolucionarios á varios empleados del mismo, y de cuyo Centro hubo de despedirse, coincidiendo su salida con la desaparicion de las bolas del billar y la de unas cuantas pesetas, que todavia no han parecido.

## ¿Dónde está Muñoz?

Esto es seguramente lo que el Sr. Saavedra desearia que averiguase la policia; pero desgraciadamente hasta ahora solo se sabe que tenia varios domicilios, y que en el de la calle del Reloj, núm. 4, estuvo hasta anteyar á las dos de la madrugada.

En dicha calle tuvo anteyanoche un redactor de *El Liberal* una conversacion con el sereno, en la cual éste le manifestó que la noche antes, á las dos de la madrugada, habia entrado en la casa núm. 4 un caballero que se apeó de un coche y que, á juzgar por el baston debia de ser autoridad, el cual salió al poco rato acompañado de un jóven delgado, de ojos vivos y saltones, de fisonomía enjuta y con bigote.

## En el extranjero.

### La epidemia reinante.

Berlin 7.—Se han verificado nuevas visitas y registros en casas de anarquistas, ocupandolos algunos papeles y siendo detenidos aquellos.

### No hubo robo.

Paris 9.—De la informacion abierta por las autoridades con motivo de los rumores de haberse efectuado un importante robo de materias explosivas en una fabrica de melinita, pólvora y cartuchos de dinamita, situada en las cercanías de Nantes, resulta que el robo no llegó á efectuarse,

pues todas las existencias allí almacenadas se han encontrado intactas.

## Amenazas.

Saint Etienne 8.—El comisario de policia de Saint Chamond ha recibido una carta firmada por «Los anarquistas vengadores», anunciándole que su casa será volada por medio de la dinamita, si continúa persiguiendo á los anarquistas.

Tambien el superior del convento de Belmont, cerca de Roanne, ha recibido un anónimo previniéndole que dentro de pocos dias se producirá una explosion dentro del convento.—*Fabra.*

## TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

(DE LA AGENCIA FABRA.)

### La Cámara francesa.

Paris 7.—La Cámara de los diputados ha proseguido la discusion de los créditos para el Sudan, repitiendo á este propósito el subsecretario del ministerio de las Colonias, que el gobierno aspira solo á conservar y fortalecer las posesiones del Sudan.

Los créditos para Dahomey se emplearán en hacer respetar el tratado, proteger á nuestros compatriotas en los barcos puestos bajo nuestra proteccion, operando sobre las costas de Dahomey. El gobierno solicita un voto de confianza para la intervencion de los créditos.

Paris 7.—En la sesion de la Cámara, el diputado de la derecha, M. Lamarzelle, ha declarado que el proyecto del gobierno es insuficiente, siendo preciso dar á Behazin una severa leccion. El conde de Mun hace constar que Alemania, Italia é Inglaterra están haciendo progresos en Africa, y que es necesario que Francia avance en el interior de Sudán y estienda su politica colonial.

El jefe del gobierno, M. Loubet, declara nuevamente que el crédito pedido no tiene otro objeto que el de mantener nuestras posesiones sin pensar para nada en nuevas conquistas. Se ha aplazado para el sábado la continuacion de este debate.

### El Papa y el Emperador.

Londres 7.—al periódico *Daily Chronicle* publica despachos de Roma en los que se hace constar haberse enfriado mucho las relaciones de Alemania y el Vaticano despues de la retirada de la ley escolar.

### Tempestad.

Nueva York 7.—Se ha desencadenado una espantosa tormenta en la region de Westport (Missisipi). Varios puentes han sido arrancados, cortadas las vías férreas y destruidas muchas casas.—*Fabra.*

### La Exposicion de Chicago.

Paris 8.—La comision de presupuestos de la Cámara de diputados, ha aprobado el proyecto de concesion de un crédito suplementario destinado á los gastos que ha de ocasionar la participacion de Francia en la Exposicion de Chicago.

La extrema izquierda de la Cámara volverá á reunirse esta tarde para ultimar el Manifiesto para las próximas elecciones municipales.

### Lo de las Carolinas.

Nueva York 8.—El periódico *El Herald*, de Nueva York, declara en su edicion de hoy, que el gobierno americano, reconociendo la justicia de las observaciones hechas por España, ha renunciado á nombrar cónsul en las Carolinas á Mr. Rand.—*Fabra.*

## «Meeting» en Gerona.—La cuestion de los corchos.

El dia 6, á las once y media de la mañana, se reunieron en el salon de descanso del teatro de la Reina los representantes de las localidades á que afecta la industria corchera.

El Sr. Mataró, gobernador civil de la provincia, ocupó la presidencia. A su derecha se sentaron el marqués de Camps, presidente de la Diputacion provincial, y el Sr. Fornell, jefe de Fomento; á su izquierda el diputado provincial Sr. Roura, y el Sr. Simó, concejal.

Despues de varios discursos se acordó elevar una exposicion al señor ministro de Hacienda suplicándole que en los nuevos tratados de comercio que deben celebrarse próximamente con las naciones extranjeras tenga presentes los sagrados intereses de la produccion é industria corchera-taponera, logrando por los medios que estime oportunos la rebaja de los exagerados derechos de entrada impuestos hoy á nuestros tapones, y su transformacion en derechos ad valorem á ser posible.

Antes de terminar el acto, el Sr. Mataró dió á los reñidos las gracias por su asistencia y compostura, prometió hacerse eco de las quejas que habia oido, y pedir á los representantes que en los cuerpos colegiados tiene la provincia que trabajen sin descanso para conseguir los deseos de los industriales corcheros.

Relatando el acto celebrado, se expidieron telegramas á los señores presidente del Consejo de ministros y ministros de Hacienda y Estado.

## TRIBUNALES.

### Secuestro.

En la Sala Audiencia de la cárcel de Jaen se celebró ayer el consejo de guerra para fallar la causa formada á consecuencia del secuestro realizado el 2 de Setiembre último, en un hijo del rico propietario de Martos, D. Manuel Castellanos.

Los procesados son cinco, acusados cuatro como autores y el otro como cómplice en el escrito de calificacion fiscal.

Dicho ministerio solicitó se impusiera la pena de cadena perpétua á los encartados Isaac Lara, Elias Galan, Salvador Bonilla y Alfonso Contreras, y cuatro años, ocho meses y un dia de cadena temporal á Juan Antonio Fuentes.

Los procesados están convictos y confesos en su mayoría, concurriendo en el hecho diferentes circunstancias de atenuacion de la responsabilidad penal y el cómplice, calificado así por el mero hecho de haber sido obligado bajo amenazas de promesas de muerte á escribir el anónimo, ha tenido á su favor las declaraciones de los mismos que ejercieron sobre él la coaccion referida.

El Consejo lo presidia un coronel, asistiendo como fiscal el teniente auditor de Guerra de tercera clase D. Jerónimo Salvador de Salvador, de la capitania general de Granada.

Defendieron á los procesados: á Isaac Lara

el teniente D. José Llavero; á Elias Galan el teniente D. Segismundo Fabres; á Salvador Bonilla y Alfonso Contreras el capitán D. Manuel Lopez Solero, y á Juan Antonio Fuentes el letrado D. Enrique de Guindos.

Fue á la una de la tarde terminó el acto, que fué público.

La sentencia no se conocerá hasta que la apruebe el capitán general de Granada.

## Negligencia y falsedad de documentos.

Ayer se reunió en la capitania general de Palm. de Mallorca el Consejo de guerra para ver y fallar la causa seguida á varios jefes, oficiales é individuos de tropa del cuerpo de Carabineros, acusados de negligencia y falsedad de documentos.

Presidió el Consejo el Sr. Muñoz, general de division y gobernador militar de Menorca.

## Asesinato.

Ayer terminó en la Audiencia de Lugo el juicio por jurados para ver la causa de Triaba.

El hecho ocurrió en Setiembre de 1890, en el distrito de Castro Rey.

Varios vecinos asesinaron á la criada Maria Barrera P. intentando quemarla despues en un horno.

Los reos que estaban confesos, negaron en el acto del juicio.

Los procesados son dos parientes de la interfecta, tres vecinos y una mujer, que llevó las cenizas al rio próximo.

El fiscal pidió la pena de muerte para cinco hombres y para la mujer como cómplice.

La prueba testifical ha sido infructuosa.

El Sr. Agudez hizo un informe conciso y correcto. Negó los hechos y rechazó la absolucion para sus defendidos.

El informe del Sr. Maseda fué enérgico y contundente, negando el crimen y calificando con dureza el sumario.

Todos los informes fueron notables. El jurado calificó el hecho de homicidio vulgar, condenando solo á dos reos, que fueron sentenciados á veinte años de cadena por el tribunal de derecho.

## CRÓNICA DE ESPECTÁCULOS.

### Comedia.

Pasado mañana domingo se celebrará en el teatro de la Comedia el beneficio de la distinguida actriz doña Rafaela Garcia con *El sí de las niñas*, el monólogo *El canto de la sirena*, recitado por la señorita Guerrero, y el juguete en un acto *Los pantalones*.

La empresa de este teatro repartió anoche el anuncio de las treinta funciones que se propone dar del 18 de Abril al 18 de Mayo, una compañía francesa, que representa en mimica la obra en tres actos *El hijo prodigo*, obra de espectáculo, adornada de música.

La empresa abre un abono especial para los lunes y viernes, considerándolos dias de moda.

### Apolo.

Pasado mañana domingo por la tarde, tendrá lugar en el espacioso teatro de Apolo una escogida funcion, poniéndose en escena las aplaudidas zarzuelas *La tragedia en el meson*, *El arca de Noé*, *Los aparecidos* y *Panorama nacional*.

Muy en breve tendrán lugar los estrenos de las zarzuelas *La raposa* y *Las campañadas*.

### Martin.

Mañana sábado se celebrará en el teatro Martin una funcion extraordinaria á beneficio del curial D. José de Béjar y Solans.

Segun el programa que hemos visto, se pondrán en escena el sainete titulado *Fuente*, la aplaudida comedia *Marinos en Tierra*, el cuadro dramático *La capilla de Laveza*, el juguete cómico en un acto de Vital Aza, *Los cordornices* y otro del mismo autor, titulado *Noticia fresca*.

En la interpretacion de estas obras tomarán parte, además del beneficiado, algunos distinguidos aficionados de esta corte.

## AL MENUDEO.

### La dimision del Sr. Camacho.

La *Gaceta* publica hoy el real decreto admitiendo la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha presentado D. Juan Francisco Camacho del cargo de gobernador del Banco de España; y quedando S. M. muy satisfecha del celo inteligencia y lealtad con que lo ha desempeñado.

N. inserta el periódico oficial el nombramiento del Sr. Isasa.

### Eleccion en Cáceres.

Segun real decreto que hoy publica la *Gaceta*, la eleccion de un diputado á Cortes en el distrito de Cáceres, tendrá lugar el domingo 8 del próximo mes de Mayo.

### Consumos.

En la recaudacion de consumos de Madrid del dia de ayer, comparada con igual fecha del año anterior, resulta una diferencia de menos de 14.427 pesetas y 51 céntimos.

### El correo de Andalucía.

Estos dias sale con algun retraso, á consecuencia del gran número de viajeros que todas las noches marchan para Cádiz, Sevilla, Córdoba y Granada.

Los destrozos causados en las líneas, hicieron á muchas familias demorar el regreso, y ahora los trenes-correos, no solo llevan más coches que de ordinario, sino que todos van completamente ocupados.

Ya están en servicio coches de primera con mullitas, y se han formado algunos trenes con frenos automáticos.

### Huelga.

Los obreros del ferro carril en construcion de Valdepeñas á Calzada de Calatrava, se declararon en huelga hace pocos dias, porque en vez de siete reales de jornal, les dejaron seis y medio.

En la Calzada se reunieron unos quinientos braceros, y recorrieron la poblacion sin causar disgustos ni alarma de ninguna clase.

Parece que no todos los huelguistas estaban conformes en abandonar el trabajo.

## Falsificacion de sellos.

El delegado de vigilancia de la Latina detuvo ayer en la calle de la Ruda á un hombre y una mujer que se dedicaban á expendir á bajo precio sellos falsos de franqueo.

Conducidos á la delegacion se procedió á registrarlos, siéndoles encontrados 621 sellos de peseta, y cuatro de diez céntimos, todos falsos.

Los detenidos se han encerrado en un absoluto silencio, y solo han declarado que los sellos que expandian se los encontraron en la calle del Triunfo.

La casa número 44 de la calle de Buena Vista, domicilio de los expendedores, fué reconocida, no hallándose en ella otro objeto de que pudiera incautarse la autoridad, que una carabina belga.

El individuo detenido ha desempeñado el cargo de guarda del Parque de Madrid hasta hace dos meses. Hoy ejerce el oficio de curandero.

El gobernador ha ordenado que la policia haga un registro en los establecimientos donde pueden haberse adquirido efectos de los falsificados.

## Centro republicano.

Ante un público numeroso, dió anoche una brillante conferencia el ilustre catedrático de la Universidad central D. Gumersindo Azcárate, sobre *Historia de la organizacion federal*.

En el desarrollo de este tema hizo gala el conferenciante de su profunda erudicion histórica y de sus envidiables dotes oratorias.

La concurrencia tributó al Sr. Azcárate una ruidosa manifestacion de simpatia y de respeto, prorumpiendo en atronadores aplausos al terminarse la sesion.

## Precauciones para 1.º de Mayo.

Segun vemos en varios periódicos, entre las instrucciones que se darán á los capitanes generales para el 1.º de Mayo, figura la de que en aquellos puntos donde la autoridad civil pueda tener la sospecha de que ocurra una cuestion de orden público, deberán los jefes militares tomar con la prudente antelacion por las fuerzas á sus órdenes, los puntos estratégicos; auxiliarse á las demás autoridades en cuanto se necesite de la tropa para coadyuvar á toda medida preventiva; pero la fuerza no hará uso de las armas mientras no se vea agrida, ó en el caso de desorden, aun cuando no lo fuese, hasta que la autoridad civil haya resignado el mando.

## Captura.

Esta madrugada han sido presos por el Sr. Minaya dos gitanos llamados Santos y Faustino Gabarra, que desde hace quince años están reclamados por la Audiencia de Zaragoza, como autores de la muerte de tres individuos en la Plaza de Toros de aquella capital.

Los criminales, usando varios nombres, se dedicaban á la venta de ganados.

## Centro Militar.

En la junta que celebró anoche tomaron posesion de la presidencia el general señor Pando, y de las vicepresidencias los generales Sres. Borrero y Tejero.

Despues se aprobó una proposicion pidiendo que el Circolo adquiriera la biblioteca del malogrado teniente coronel de infantería D. Mariano Gallardo.

El general Sr. Pando hizo un discurso encaminado á desvanecer los rumores que puedan existir entre los elementos militares y civiles.

## Fin muy aplaudido.

El redactor de *La Epoca* D. Manuel Tello está enfermo desde hace dias.

Descanso el restablecimiento de nuestro distinguido compañero en la prensa.

## Centro Instructivo del Obrero.

El diputado Sr. Botella dió anoche una conferencia en aquel centro sobre «La condicion de los obreros.»

En el desarrollo de este tema hizo un acabado estudio de la cuestion social y de las medidas que dentro de la legalidad pueden adoptarse para resolver los problemas del proletariado.

El Sr. Botella fué muy aplaudido al concluir su brillante discurso.

## Velada musical.

Mañana, á las nueve de la noche, se verificará en el Circolo de la Union Mercantil é Industrial una brillante velada musical.

Tomarán parte en ella las señoritas doña Adelaida Fernandez, doña Matilde Torija y doña Concepcion Martin, y el sexteto que dirige el reputado maestro, señor Moreno.

## Un secuestro.

En el cortijo Catena, cerca de Orquera (Jaen), ha sido secuestrado el jóven don Genaro Lopez.

Acercado de este hecho refiere un periódico de la localidad, que mientras el criado iba en busca del padre del Jenaro, á entregar la carta de los foragidos en la que se exigian 3.000 duros por el rescate, estuvo el secuestrado cuatro mortales horas bajo la amenaza constante de las bocas de los retacos.

Apareció el criado al fin, llevando 11.000 reales, que entregó á los secuestradores.

Entre tanto, habiase formado somaten en Orquera, y momentos antes de que diesen libertad al D. Jenaro, un cabo y un guardia civil, de Segura, estuvieron tan cerca, que á no ser por la oscuridad de la noche pudieran haberles hecho fuego, lo que no hicieron por temor de herir al don Jenaro y al criado.

Como se habia mandado aviso á los pueblos inmediatos, salieron enseguida otras parejas de Guardia civil de Beas de Segura, La Puerta, Segura de la Sierra, Villanueva y Orquera, ocupando todas las salidas de la Sierra.

Los criminales y los 11.000 reales no han podido ser habidos.

## Nombramientos de registradores.

Por reales órdenes que hoy publica la *Gaceta*, se nombran registradores: de Villamartin de Valdepeñas á D. Rodrigo Pardo; de Montánchez á D. Ramon Rico; de Garrovillas á D. Eusebio Valeriano Mateos; de Puebla de Sanabria á D. Pio A. Bellés; de Gaudin á D. Gabriel Ruiz Almodovar; de Huete á D. José Novel Calvente; de Cifuentes á D. Diego Perez de los Cobos; de Montalban á D. Ignacio Barreira Romero, y de Villadiego á D. Pedro R. Legeren.

## Agregados diplomáticos.

Terminadas las oposiciones para proveer las plazas de agregados diplomáticos, han sido nombrados para dichos cargos, con

destino en la secretaria del ministerio de Estado, los siguientes opositores:

1.º D. Antonio Benitez; 2.º D. Juan Rarnero y de la Riva; 3.º D. Alejandro Padilla y Bell; 4.º D. Jerónimo Valdes y Gonzalez; 5.º D. Vicente Agüera y Bayo; 6.º D. Luis Bordin y Prat; 7.º Sr. Triana, vizconde de Montserrat; 8.º D. Manuel Sancho y Ribera; 9.º Sr. Crispi de Valdeaurza, y 10.º don Antonio Murria, marqués de Murcia.

## Nombramientos de Marina.

Disponiendo que el ingeniero jefe de segunda clase D. Manuel Rodriguez pase á desempeñar el destino de jefe de la primera agrupacion del arsenal del Ferrol, y el ingeniero primero D. Carlos Halcón á inspeccionar las construcciones que se llevan á efecto en la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, siendo relevado en el arsenal de La Carraca por el teniente de navio ingeniero D. José Garcia de Loma.

## Catedráticos.

Han sido trasladados: á la cátedra de lengua francesa del Instituto de Oviedo, D. José María Castilla y Garrote, numerario de igual asignatura en el de Soria, y á la de geografía é historia del de Tarragona, D. Blas Valero y Castell, numerario de igual asignatura en el Cuenca.

## La «Gaceta.»

### Marina.

Real decreto disponiendo cese en el cargo de ayudante del cuarto militar de su majestad, el contralmirante D. Emilio Catalá y Alonso.

### Ultramar.

Real decreto autorizando al ministro para presentar á las Cortes el proyecto de ley de presupuestos generales del Estado de la isla de Cuba, para el próximo ejercicio de 1892-93.

Relacion de las disposiciones dictadas referentes al personal de la administracion de justicia, en el mes de Marzo.

## EDICION DE LA NOCHE

### Dimision de Caprivi.

Londres 8.—*The Times* da hoy una noticia de sensacion.

Con referencia á telegramas de Berlin, de su servicio particular, dice que la dimision del conde de Caprivi del cargo de Gran Canciller del imperio alemán, es esperada muy en breve.

Esta es al menos la opinion que domina en los círculos políticos de Berlin.

Berlin 8.—Gana terreno la creencia de que el gran canciller Caprivi se retirará pronto de la politica, por no poder vencer las dificultades con que tropieza; pero se ignora aún quién le sucederá en tan importante puesto.—*Fabra.*

## TELEGRAMAS DE LA TARDE.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

### Alarma.

Viena 8.—Desde hace algunos dias reina cierta alarma en esta capital, atribuyéndose los incendios que frecuentemente se repiten á los anarquistas, pero las autoridades declaran que dicha suposicion no es en manera alguna fundada en vista de las noticias dadas por la policia.

### Hasta otra.

Nueva York 8.—*El Herald* de Nueva York publica hoy un despacho de Caracas anunciando que puede considerarse como terminada la insurreccion de Venezuela.

Dice que los rebeldes, mandados por el general Crespo, han sido derrotados por las tropas del gobierno.

Como la noticia es de origen oficioso, hay que esperar nuevos informes para conocer la verdadera situacion de aquella republica.

### La profanacion de las iglesias.

Paris 8.—En la Cámara de diputados, los católicos van á provocar un gran debate respecto de las profanaciones de que continúan siendo objeto las iglesias en Francia por parte de los anarquistas, pidiendo que el gobierno adopte energicas medidas para impedir estos ataques á la libertad de conciencia, impropios de un país culto.

Los radicales aprovecharán esta circunstancia para acusar al gobierno de debilidad respecto del clero.

### Pretestos.

(Pocos diputados en el salon, y las tribunas desiertas.)

Ruegos y preguntas.

El Sr. Ansaldo pregunta por el gobierno de S. M., pues va pasando la sesion y no ha parecido por el banco azul, y recuerda algunas preguntas y peticiones que tiene hechas, y nadie ha atendido, porque esa es la conducta del gobierno respecto de cuanto piden los diputados.

El Sr. Santa Olalla censura que el ferrocarril de Linares á Almería, á pesar del gran sacrificio que hace el Estado subvencionándolo, no se construya rápidamente, sino variando el trazado para que cueste menos y tarde más su conclusion.

Después, hablando con el ministro de Gracia y Justicia en espíritu, puesto que no se habla en el Congreso, pide la modificación de la ley de Enjuiciamiento civil, y sobre todo, que desaparezca la separación en las Audiencias de las jurisdicciones civil y criminal.

El señor marqués de Cusano pide que se resuelva sobre su proposición, referente á la sustitucion del impuesto de consumos por otro sobre acoholes, porque ha de ser muy beneficioso para el país.

Después de algunas preguntas y presentación de exposiciones de los señores Nieto, Estrada, Dapuy de Lome y Cabzas, el Congreso se reúne en secciones á las tres.

Se reanuda la sesion á las cuatro y media.

Presupuestos.

El señor conde de Peñalver contesta, en nombre de la comision, al discurso del Sr. Becerro de Bengoa.

Dice que el diputado republicano ayer no se limitó á hacer una crítica severa de los presupuestos—actuales, sino que se entretuvo en hacer un parangón entre la situación económica del país en la época republicana y la misma en todo el periodo de la Restauración.

Recuerda con este motivo el desorden de la administración, y todos los tristes y criminales sucesos de aquella anárquica época, añadiendo que aquellos sucesos fueron la verdadera espiaacion de nuestros desvarios políticos, y que las situaciones posteriores han tenido que sentir la influencia y la pesadumbre de aquel estado de cosas del gobierno republicano.

Sostiene que se disfruta de paz y de un estado político muy adecuado para el desarrollo de la riqueza del país, y procura demostrar en su extenso discurso que el presupuesto presentado por el gobierno está hecho con toda sinceridad y con él se realizan verdaderas economías.

El Sr. Becerro de Bengoa rectificando defiende la Hacienda de la república y afirma que si entonces hubo crímenes no puede atribuirse más que á los enemigos de la república.

Sostiene que jamás se llegará á una verdadera nivelacion económica á pesar de lo que se estudian los problemas de la Hacienda, y á pesar de la paz que se disfruta, juzgando por cuanto se hace por los gobiernos al presentar los presupuestos.

Dice que la comision ha demostrado buenos deseos al presentar su dictamen; pero que este buen deseo no ha bastado para hacer economías grandes, para hacer aquellas reducciones que el interés nacional demanda.

El señor conde de Peñalver rectifica también, insistiendo en sus afirmaciones. El Sr. Moret se hace cargo de algunas cuestiones, con objeto de dar sentido y carácter á lo propuesto por la minoría liberal, toda vez que se imponen las economías, y no todos aprecian de igual modo las soluciones de la minoría liberal.

Dice que su partido no discute la cifra de las economías, y le basta pensar en el remedio de los males de la Hacienda como el país desea. (El Sr. Cánovas ocupa su asiento en el banco azul).

Se fija en las afirmaciones de los señores Sanchez Toça y Castellanos, quienes dijeron que la bandera de las economías habia sido arrebatada al partido conservador por el partido liberal para negarlas y demostrar que el gobierno y la comision carecen de doctrina propia en materias económicas, y esto es la causa del presupuesto presentado de manera tan desdichada y de las dificultades que tienen para vencer el artículo.

Con su elocuencia y brillantez habituales da ideas generales respecto de lo que es aspiracion general y de lo que tiene en su apoyo mayor fuerza de opinion, que son las economías.

Afirma que el partido conservador, si efectivamente desea la nivelacion del presupuesto y la reduccion de los gastos, no debe considerar como exageradas las soluciones del partido liberal.

Dice que el partido liberal cree que la organizacion de la Hacienda y el desarrollo de la riqueza pública son cosas insuperables, y por eso siempre ha pretendido la desamortizacion, la movilizacion de la riqueza mueble y la libertad de la produccion y del tráfico. (Aprobacion).

Asegura que los gastos llegan á 800 millones, y que si no se piensa en su reduccion, en balde es que se reclame el auxilio y el patriotismo de la oposicion para resolver el problema económico.

Recuerda que el año 88, una comision de presupuestos impuso al gobierno del señor Sagasta la obligacion de hacer cinco millones de economías, y el gobierno hizo más de siete, y este es el ejemplo que debe seguirse.

Protesta de las afirmaciones de la comision al decir que el partido liberal ofrece reformas que no podrá cumplir, como la que se refiere á la reduccion del contingente del ejército, y con este motivo insiste en que las reformas y economías de Guerra se pueden realizar sin necesidad de reducir el contingente del ejército.

Mantiene todas las afirmaciones contenidas en el voto particular como programa económico del partido liberal. (Aprobacion).

A las siete interviene en el debate el Sr. Cánovas, asociándose á las palabras del Sr. Moret.

Lo del cuartel del Buen Suceso.

Barcelona 8 (2 tarde).

Director CORREO.

El capitán general acaba de firmar la sentencia condenando á Esteban Cots á diez y siete años y cuatro meses de reclusion temporal, inhabilitacion absoluta y pago de 1.121 pesetas, y la libertad de Juals.—Mencheta.

Sesion del Ayuntamiento.

En la celebrada esta tarde, despues de amplia discusion, se ha aprobado un dictamen de la comision segunda, proponiendo la construccion por subasta de un mercado de hierro en la plaza de Lavapiés.

Los demas asuntos de la orden del dia han carecido de interes.

Ha fallecido el lunes en Sevilla, la señora doña Nicolasa del Campo y Arthur, marquesa de Loreto.

El Arzobispo de Valladolid.

Valladolid 8 (6'20 t.)

Director CORREO.

Acaba de llegar el Arzobispo de esta diócesis, D. Antonio Maria Cascajares, hospedándose en el convento de los padres filipinos.

Mañana á las cuatro de la tarde hará su entrada oficial este ilustre prelado.—El Corresponsal.

Suicidio.

Esta mañana se ha suicidado en la calle de los Rosales, disparándose un tiro en el costado izquierdo un joven de veintiseis años, llamado Antonio Fernandez Trabado, de oficio panadero, ignorándose la causa de su resolusion.

Robo.

En ocasion en que se hallaba dormido el guardia municipal José Lopez Fernandez, fracturaron la puerta de su habitacion, calle de la Luna, núm. 14, porteria, llevándose varias prendas de vestir.

Se ignora quienes sean los autores.

Intento de suicidio.

En la calle del Salitre, núm. 22, piso bajo, intentó suicidarse, haciéndose una herida en el cuello con una navaja barbeta, José Sanchez Herrero, de cuarenta y siete años de edad.

Segun ha declarado, le obligó á tomar tan extrema resolusion una enfermedad crónica que viene padeciendo.

Detencion.

Ha sido detenida en la carretera de Andalucía, por la Guardia civil, Catalina Minzara Bosch, de veintiocho años de edad, casada, por considerarla autora de la contusion grave que le fué ocasionada el dia 16 á Agustina Azcona.

La detenida está convicta y confesa.

Firma de S. M.

S. M. la Reina ha firmado hoy los siguientes decretos:

Fomento.

Nombrando comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Leon á D. Antonio Villarino.

—Aprobando un presupuesto adicional para la carretera de Zamora á Cahizal (Zamora).

Ultramar.

Aprobando el plan y distribucion de premios de la loteria de Cuba para el año de 1892-93.

Dicho decreto dispone, entre otras cosas, que el precio de los billetes y el pago de los premios se haga en oro y plata, introduciendo esta última moneda como fraccionaria y solo hasta el 15 por 100 en los cambios y pagos que excedan de cien pesos.

También ha firmado S. M. otros decretos sobre personal.

A La Epoca del jueves, que atribuye al general Ochoando actitudes y frases contra el programa económico del partido liberal, podemos decir que nuestro correligionario respeta siempre los acuerdos de su partido y tiene verdadero afecto al Sr. Sagasta para no crearle dificultad ninguna, si bien tiene sus opiniones sobre organizacion militar, que no pretende imponer tampoco á quien no las considere bajo su mismo punto de vista.

Atentado anarquista.

Berlin 8 (3'27 tarde).—Cuatro hombres disfrazados dispararon tiros de revólver contra el dean de Posen, hiriéndole gravemente.

La policia mató dos asesinos, ocupándose documentos anarquistas.—Fabra.

Jai-Alai.

Esta tarde han jugado Gamborena y Salazar (azules) contra el Chiquito de Abando y Machin un partido que resultó bastante animado y entretenido.

Gamborena ha demostrado hoy que es el número uno entre los jugadores que ahora tenemos en Madrid, y bien puede decirse que, si ha perdido el partido, culpa es solo de su compañero Salazar, que comenzó jugando bastante bien, pero se cansó pronto.

Chiquito de Abando y Machin, que han ganado, dejando á los azules en 41 tantos, jugaron bien, aunque el Chiquito no se ha lucido como en tardes anteriores.

El fronton, lleno, á pesar de no ser dia festivo.... Y véngase Vd. luego con el descanso dominical, cuando la ley que debia votarse es la del trabajo dominical, para que siquiera se trabaje un dia á la semana.

LOS ANARQUISTAS

Noticias de hoy.

El juzgado no ha ido esta mañana, como se habia dicho, á la Cárcel Modelo.

Rennid desde las diez en la Casa de Cánigos, se ha ocupado solamente en dirigir un suplicatorio al ministro de la Guerra y en hacer varias notificaciones, habiendo determinado que se proceda inmediatamente al examen pericial de los proyectiles ocupados á Ferrer y á Debats.

Examen de las bombas.

Atendiendo al suplicatorio dirigido por el juzgado, el ministerio de la Guerra ha designado á un coronel, un teniente y dos mecánicos para el examen pericial.

A las tres de la tarde estuvieron en la Casa de Cánigos dichos señores. Despues de ver las bombas, opinaban que debia procederse á la explosion de una, antes de descargar y analizar el contenido de la otra.

Segun parece, las bombas están cubiertas de una capa negra y brillante, que parece lacre, aunque segun opinion de los químicos es otra materia.

Ignorándose cuál sea ésta, y parece expuesto hacer la descarga. Opinaban también los mecánicos, segun hemos oido, que se procediera á hacer explotar una de las bombas, y por los pedazos apreciar su

contenido, creyendo también oportuno que la descarga y examen no se haga sino en las afueras de Madrid.

Al examen y explosion de las bombas asistirán, además de los oficiales é individuos del cuerpo de Artilleria, los peritos, el juzgado y los defensores que hubieren nombrado los detenidos, ó éstos, si así lo desean.

A la una de la tarde se hará estallar en las afueras de Madrid, habiéndose designado ya el sitio, la otra bomba.

BALANCE DEL DIA.

Reunion de secciones.—Derrota de los ministeriales. Está visto que las cosas marchan muy de prisa para el gobierno.

La derrota que estuvo á punto de sufrir el miércoles con motivo del voto particular de la mineria liberal al presupuesto de ingresos, ha producido un decaimiento en el ánimo de los diputados de la mayoría de tal naturaleza, que cualquiera diria que ni á luchar se atreven; y cuando luchan más parece que lo hacen por cumplir deberes de disciplina que porque se hallen poseidos de ardor ministerial.

El resultado de las secciones de esta tarde, que ha sido un verdadero desastre para el gobierno, confirma cuanto decimos.

Hé aquí el pormenor de lo ocurrido: Recogida de billetes de Cuba.

En este proyecto las secciones han elegido la siguiente comision: Sres. Alfau, Bores y Romero (D. Javier), Corzana, Valdeiglesias, Puigcerver, Alvarez Prida y Garcia Gomez.

Los cuatro primeros son ministeriales y los tres últimos pertenecen al partido liberal, los cuales derrotaron á otros tres candidatos ministeriales. El Sr. Puigcerver derrotó en la seccion sétima al señor Gonzalez Lopez por 12 votos contra 10. El Sr. Alvarez Prida derrotó en la seccion sexta al Sr. Cortezo por 11 votos contra ocho, y el Sr. Garcia Gomez en la segunda al marqués de Cusano por 10 votos contra siete.

La carabela Santa Maria.—Componen esta comision los Sres. Alvear, Cavestany, Bushel, Betegon, conde del Castillo de Cuba, Garrido Estrada y Elduayen (D. Angel).

Estos señores son todos ministeriales nombrados espresamente por el Sr. Cánovas del Castillo, á excepcion de los dos últimos, que han triunfado por voluntad de las oposiciones (contra la del presidente del Consejo), de sus correligionarios los Sres. Castellanos y Lastres que eran los que aquel habia designado.

—Yo soy el candidato del presidente del Consejo—decia momentos antes de la votacion el Sr. Castellanos al Sr. Garrido Estrada—retírese Vd. porque aquí tengo la carta en que me nombra.

—No puedo—contestaba el Sr. Garrido—porque yo no he recibido tal aviso.

—Pues vá Vd. contra el presidente del gobierno.

—Lo siento.

Diez y siete votos contra cuatro dieron el triunfo al Sr. Garrido Estrada.

—¿Que opina el Sr. Lastres—preguntaba en otra seccion el Sr. Dominguez Alfonso de eso de la carabela?

El Sr. Lastres, candidato oficial, no estaba presente, y entonces las oposiciones prepusieron al Sr. Elduayen, que salió sin dificultad.

En otra seccion: ¿Qué idea tiene de la carabela el candidato oficial?—preguntaba el marqués de la Vega de Armijo.

—Yo ninguna.

—¿Pero Vd. cree que esa carabela vá á navegar ó solo vá á servir para tenerla encima de una mesa?

—También lo ignoro.

—Y del presupuesto, ¿qué le parece á usted?

—Pues que no me he enterado.

Lo grave que ha habido en la reunion de secciones, es que han faltado deliberadamente bastantes diputados de la mayoría, y otros han votado con las oposiciones.

Hay además otra dificultad, y es que de los cuatro ministeriales triunfantes en la comision del canje de billetes, no hay ningun ex-ministro ni persona que haya ocupado altos cargos, siendo el marqués de Valdeiglesias el que renne mas servicios parlamentarios, por lo cual parece discreto que se elija presidente al Sr. Puigcerver.

Mientras tanto las censuras á los señores Cánovas y Elduayen eran generales en los grupos de la mayoría, porque dicen los diputados ministeriales que el señor Romero Robledo no encaja bien en la situacion, y que los otros ministros tienen abandonada á la mayoría.

A causa de los vivos y animados comentarios que suscitó el resultado de la lucha de las secciones, la sesion pública, al reanudarse, despertó solo relativo interés.

Sin embargo, los diputados presentes han seguido con atencion el debate entre los señores conde de Peñalver y Becerro de Bengoa, sobre la totalidad del presupuesto; porque aunque con exceso de pasion, al hablar de la Hacienda republicana, el conde de Peñalver ha demostrado que tiene, á más de palabras, excelentes condiciones críticas, y que el Sr. Becerro de Bengoa no solamente ha demostrado que conoce profundamente las cuestiones financieras.

A última hora ha intervenido brillantemente el Sr. Moret, defendiendo la Hacienda de la Monarquía, y lo contesta el Sr. Cánovas.

La sesion del Senado muy breve, teniendo solo interés la excitacion del señor conde de Canga Argüelles, para que se guarde secreto por los periódicos en el sumario que se instruye por el asunto de los petardos.

Este cuerpo no volverá á celebrar sesion hasta el lunes.

El telégrafo ha venido de nuevo á sorprendernos con el rumor, muy verosímil de la dimision de Caprivi del cargo de Canciller del imperio alemán, y también el telégrafo nos participa un grave atentado anarquista contra el dean de Posen.

Como Felipe Muñoz, cuya participacion en el asunto de los petardos aun no está

bien depurada, es un sugeto del cual se habla mucho, hemos creido conveniente reproducir los datos publicados por La Correspondencia Militar, que en otro lugar pueden ver nuestros lectores.

Son curiosos.

A la derrota del gobierno en la cuestion de la comision para el canje de billetes, también se dice ha influido el disgusto de los diputados cubanos ministeriales, pues ninguno figuraba en la candidatura.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 8 DE ABRIL DE 1892, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Table with columns: Ultimos precios, Dia 7, Dia 8, Diferencia. Includes items like 4 0/0 perpét. int. c., Id. fin mes., Id. fin próximo, etc.

Cambios sobre el extranjero.

Table with columns: País, A la vista, A 8 días, A 15 días, etc. Includes Paris, Londres, etc.

Premio del oro: 14-50 por 100.

Aspecto de la Bolsa.

Los cambios de los efectos públicos se sostienen en los tipos anteriores.

Pero se nota más firmeza en las operaciones al contado que en la contratación á plazo, y así se vé que el 4 por 100 interior ha tenido en aquellas operaciones la mejora de 15 céntimos, mientras que el cambio de fin de mes ha perdido unos céntimos del tipo á que ayer cerraron las negociaciones.

El exterior resulta también poco pedido, y ha terminado su contratación al contado y á fecha con 10 y 15 céntimos menos que en la cotizacion anterior.

El amortizable no ha tenido variacion. Aunque no se ha visto gran firmeza en las operaciones de esta tarde, nos parece ver mejor tendencia en la marcha de la contratación, y no es mal síntoma en este sentido que los cambios con el extranjero vayan tomando la direccion en baja que estos dias se nota.

Hoy los francos se cotizan de 16'15 á 15'90, y las libras á 29'15.

Las acciones del Banco de España han perdido de nuevo tres enteros; ayer quedaron á 339, y esta tarde sus cotizaciones han sido 338 y 336 por 100.

Las de tabacos á 88.

Los efectos públicos han seguido en su contratación el orden siguiente:

El 4 por 100 interior al contado, que ayer quedó á 64'05, hoy ha girado entre 64'10 y 25, terminando á 64'20.

Para esta deuda quedó ayer dinero á 63'90 á fin de mes; pero esta tarde, desde este cambio, ha seguido hasta 63'80.

El 4 por 100 exterior cerró ayer á 69 por 100 dinero, y hoy se han hecho operaciones entre 68'85 y 70, terminando al primero de estos cambios; y á fin de mes á 69 por 100.

El 4 por 100 amortizable á 77'15 y 77 por 100.

Los billetes de Cuba de 1886 entre 102'25 y 102'05, siendo el último cambio 102'15.

Los de 1890, de 93'35 á 93'15.

Las cédulas del 5 por 100 del Banco Hipotecario á 97'25.

Despues de Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior, fin de mes 64 por 100.

Se nota alguna demanda.

Bolsa de Barcelona.

Barcelona 8 (3 t.). Interior, 4 por 100, 63'67.—Exterior, 4 por 100, 63'62.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1886, 102'37.—Cubas, 1890, 00'00.—Nortes, 36'70.—Colonial, 73'90.—Almansa, 117'25.—Francia, 26'60.—Arns.—DE LA AGENCIA FABRA

Paris 8.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59'25, 59'18, 59'06 y 59'00.

Londres 8.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 59'18 y 59'12.

La Bolsa de Paris.

Paris 8.—El aspecto general de la Bolsa de hoy, es de cierta flojedad, debida á realizaciones y á la cuestion de Bahomey, que ha obligado al gobierno francés á pedir un crédito destinado á mantener el prestigio y la influencia de Francia en aquella parte de Africa.

El 3 por 100 francés ha tenido una pequeña baja, arrastrando otros valores, como el italiano, que sufre un descenso de un cuartillo.

También se ha resentido el 4 por 100 exterior español, que despues de abrir á 59'25, se cotiza al rededor de 59'00.

Telegramas de T. Benard.

Paris 8 (3'30 t.).—4 0/0 exterior, 59'05.—3 0/0 francés, 96'82.—Idem nuevo, 96'80.—5 0/0 Italia no, 88'65.—Banco Otomano, 552'00.—4 0/0 turcos, 19'67.—Rio-Tinto, 411'00.—Tharsis, 124'00.—Cape Copper, 36'00.—Andaluzes, 258'00.—Portugues, 60'00.—Alcázar, 163'00.—Portugues, 26'62.—Cubas, 1886, 102'37.—Robinson, 84'00.—Panamá, 60'00.—Alpmon, 141'00.—3 por 100 ruso, 75'93.—Londres 8 (3'50 t.).—4 0/0 exterior, 59'18.

Telegramas detenidos.

Por no encontrarse á los destinatarios, quedaron sin entregar ayer los siguientes: Central.—Santander: Joaquín Utrera, Cluba, 3.—Aranjuez: Paula Alonso, Mesón de Paredes, 73, interior.—Ribado: Viuda de Cuervo, Jardines, 32.—Melilla: Manuel Perez, Platá, 8.—P. Rea: Maximino García, Valverde, 22.—San Fernando: Emilio Suarez, Congreso de Diputados, 11.—Tafalla: José María Salvador, Molino de Viento, 31, principal derecha.—Corcos: Isidora Juez, sin señas.—Barcelona: José Galino, Santiago, 11.

B. Florida.—Avila. Férrer: Mariano Ruiz, Estacion del Norte (ausente). Noroeste.—Oviedo: Manuel Serrano, Acuerdo 9.

COPLAS.

Para mí no hay en el mundo mayores obras de arte, que el retrato en que te adoro y las cartas de mi madre.

Sin el invento de Nievee, tendria yo tu retrato; que en mis ojos estás fija y tienes vida en mis labios.

Sal á la rejia esta noche, cuando todo esté en silencio; porque quiero demostrarte cómo se muere en un beso. GABRIEL ARCE.

CHARADA.

Es fruta primera dos, poblacion cinco tercera, nombre quinta con segunda y estudie el tercia primera. Tengo mucha quinta prima, y en conclusion, te diré, que es un tado Valdespina de lo mejor que se vé. L. F. R.

(La solucion mañana.) Solucion á la charada de ayer. NA-VAL-PE-RAL.

Temperatura.

La temperatura de hoy, en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Aramburo, Príncipe, 12, es la siguiente: A las ocho de la mañana, 11° sobre 0. A las doce de la misma, 17° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 16° sobre 0. La máxima fué de 20° sobre 0. La mínima, de 8° sobre 0. El barómetro marca 700 milímetros.—Lluvia ó viento.

LA Mesa de Fornos

Comida del 9 de Abril 1892.

Cubiertos de 5 pesetas.

Ostras

Puré Crecy

Pastelitos á la Reina

Mero con guisantes

Entrecote á la inglesa

Alcachofas en su jugo

Dulce y helado.

CULTOS.

Santo de mañana.—Santa Maria Cleofé y Santa Casilda.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de la Pasion, donde por la mañana habrá miss mayor, y por la tarde, preces y reserva.

En el Olivar se celebrará fiesta á Nuestra Señora de los Dolores, con miss mayor á las diez en la que predicará el Sr. Pastor Just.

En los Servitas id., predicando el señor Manzanos.

En San Andrés principia el triduo al Santísimo Cristo de la Agonia, predicando en la miss mayor el señor cura.

En Monserrat principia el quinario al Santísimo Cristo del Consuelo, predicando al anochecer el Sr. Morlans.

En el Cristo de la Salud principia el quinario á Su Titular, predicando el Sr. Sarmiento.

En el Cristo de San Ginés habrá ejercicios al anochecer y dirá la plática el señor Vigier.

En la Catedral, despues de completas, se cantará solemne Salve en la capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo.

En los templos de costumbre se observará á la Virgen como todos los sábados. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Rosario en las Catalinas ó en el Olivar.

Espectáculos para MAÑANA.

